
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 １８ 号 
ハイランド３丁目自治会 

発行年月日  202３ 年 1１月２日 

発行責任者 自治会長 岩間 勝男 

編集責任者 総務部長 岡田 真吾 

印刷責任者 広報部長 矢内 道幸 

 

ハイ３だより 
https://highland3.com/ 

A:炎のランナーは清川忠克防犯防災部長。それを手をつないで見つめる第１A班長親子 

〇ハイランド３丁目自治会（岩間 勝男会長）は 10 月８日（日）に行われた粟田学区体育振興会主

催・ハイランド２丁目自治会、ハイランド３丁目自治会、粟田町内会、粟田小学校 協賛・ハイラン

ド２丁目偕楽クラブ、ハイランド３丁目悠遊くらぶ、粟田緑会、粟田小学校 PTA 後援の「第４２回

粟田学区健民運動会」に 4年ぶりで岩間会長となり始めて参加しました。 

監督に林栄輔文化体育部長、助監督に林まり子青少年育成部長、招集コーチに石上美絵文化体育副

部長、作戦コーチ兼応援団長に岡田真吾総務部長を総監督の岩間勝男会長は配置し、その采配は成功

し見事優勝！！！８連覇を成し遂げました。それでは運動会の模様を写真で見ていきましょう。 

記 広報部記者クラブ 

B:川窪体育振興会会長へトロフィーの返還を行う岩間自治会長 C:班長にプレゼントした３丁目 Tシャツが目立つ。 
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チーム３丁目 
８連覇達成！！ 
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D：受付は文化体育部の班長さん。 

 今年から班長さんに黄色く可愛い３ 

丁目 T シャツを岩間会長の粋な計ら

いでプレゼントすることにしました。 
 

E：ゴルフで楽しく GOGOGO！を 

プレーする松岡監事。 
 

F.G：ボール送りは子どもからお寄り 

まで団結力でお見事でした。 
 

H.I：お猿の籠やはほいさっさっ！ 
 

J：写真奥、応援席には悠遊くらぶの皆 

さんの大声援！！！ 
 

G：やっぱり吉野姉妹が１位でゴール！

写真奥は３丁目応援団。 
 

K：むかで女子１位。最後尾には森川環

境衛生副部長の姿も見える。 
 

L：むかで男子も１位。先頭で大きく手 

を挙げるのは櫻井防災委員です。 
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M：小学生リレー（女子）かんちゃん早いぞ！ N：小学生リレー（男子）タツキ君 1位でゴール！ 

O：二人三脚リレーも１位でゴール P:競技を待つ子供たちと大人たち Q：玉入れ競争。２位との差はたった１個！ 

R：得点ボードは途中経過。 S：林栄輔監督。的確な指示を本丸で行っていた。T.U：大綱引。オーエス！オーエス！ 

V:成人対抗リレーは加藤真選手。息子拓馬選手にバトンを渡す。 W：太田選手もなかなかの走りっぷり！ 

X：児島選手の卍走法。 Y：成人対抗リレーの３丁目選手団 Z:優勝トロフィー授与。おめでとう！３丁目！！！ 
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太田選手  森川選手  内村選手 吉野妹選手 吉野姉選手 

 

加藤父  加藤息子   児島  礒崎    檜田 

選手    選手    選手  選手    選手 
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〇岩間会長⇒ 

・健民運動会の講評をこちらで自治会長として述べさせていただきます。まずは参加された班長さん、会員の 

皆さん、そして役員の皆さんお疲れさまでございました。総監督である会長の私から一言申し上げます。 
 

私が自治会長になり初めての運動会でした。今年の３丁目の運 

動会が４年前と違ったことは班長に差し上げた Tシャツの着用を 

お願いして、班長にも参加していただいて盛り上げたこと。それ 

と今までは役員や文体部員しか振舞われなかったお弁当を参加し 

た班長にも振る舞い、一緒に食べたことです。今後は忙しいなが 

らも引き受けて頂いている班長に、「引き受けて良かった」と思わ 

れるほどの班長に対する処遇改善にも努めてまいります。 
 

それと作戦として私は「戦略会議」の中で監督を含む自治会役 

員に次のような指示を出しました。それは「監督が自ら動くのではなく、自治会長の私を含めたすべての役員 

に、的確に指示を出し、監督自らが動くのではなく、監督は本丸にいて、役員をどんどん動かすようにしてく 

ださい。」と伝えました。その理由は役員総出で運動会を盛り上げ、お世話になっている体育振興会に一つで 

も協力できればとの思いです。何も監督がちょこまか動かなくちゃいけないルールはないでしょ。結果、的中 

しましたよね。林監督あっぱれです。また、その指示に答えて監督に代わりあちこち動き回ってくれた応援団 

長の岡田総務部長、助監督として選手をまとめてくれました監督夫人の林青少年育成部長をはじめ徳丸防災委 

員、斎藤防災委員も軽トラの放送機器を用いての招集ありがとうございました。余談ですが粟田町内会の方か 

ら岡田さんのような人がいればうちも盛り上がるのにと声が聞こえてきましたよ。それと事前にホームページ 

やメールを用いた選手の募集のかいがあり、これだけの人が参加してきてくれたと思います。安藤 IT特命部 

長、私はネットやそういうのは疎いですが、引き続き自治会の IT化を進めてください。最後に、特段重傷者 

も出なく、真剣なあまりすっころんだ選手もいますがそれらを含めありがとうございました。悠遊くらぶさん 

の力強い応援ありがとうございました。これをもって講評とさせていただきます。３丁目総監督 岩間 勝男 
 

                      〇岩間会長⇒・３丁目 Tシャツ私も欲しい、どうすれば手に入る 

のか、購入させて欲しいと問い合わせが相次いでいます。今のと 

ころ販売は考えておらず、基本的に班長が回ってきたら差し上げ 

ることにしています。子ども用も制作すれば盛り上がるねとご意 

見承りました。役員会議で検討します。それでもどうしても３丁 

目 Tシャツが欲しいんだという熱心な３丁目サポーターの方は 

総務部長に相談してみてください。 

・クリーンよこすか久里浜地区市民会のクリーンパトロールに参 

加した。 

〇永島会計部長⇒・下期の自治会費・地域防犯管理費のご協 

力、誠にありがとうございました。 

○淺尾福祉部長⇒・赤い羽根共同募金のご協力、ありがとう 

ございました。民生委員を通じて寄付いたします。 

〇内村防犯防災部長⇒・10/2に年に二回行うことが義務付け 

れらている自治会館の防災設備点検がハイランド３丁目指定 

取引先の防災業者より行われ、異常なしの判定を頂きました。 

〇石上文化体育副部長⇒・11/12（日）３丁目文化祭について 

はポスター、チラシをご覧ください。 

・「夏祭り日中の炎天下にサヨナラして、夕方から行う検討委員会」の第１回会合を役員会議内で行いました。 

〇林青少年育成部長⇒・ハロウィンの子どもたちのご参加ありがとうございました。次のイベントとして餅つき大

会について現在青少年育成部主催の役員会議で検討中でございます。 

〇安藤環境衛生部長⇒・環境衛生部員でパンダ公園の草むしりを 

行いました。 

〇岡田総務部長⇒・総務部は自治会館担当ですので来期以降の自 

治会館修繕改修要望予定を立てている。まずはお庭の木々は木村 

名誉会員の思いからある程度残しながらもお庭をコンクリートで 

整備し、駐車場の拡充とイベントスペースの確保、それと一人で 

も多くの皆様に利用していただけるため、特に２階トイレのウォ 

シュレット化などの改良を考えておりますが、優先順位も考え真 

剣に考えていきます。 

・下期に入り、来期の役員人事について岩間会長より指示があった。基本的には今年度班長経験者から来期役員ど 

うかと聞き込みに入るが、会員のなかで役員やっても良いという方は総務部長まで連絡お願いします。 

 

 

 

◎ 各専門部報告   ～ 役員会議の報告事項他、各専門部からのお知らせ ～ 🐼 ◥ 
 

クリーンパトロール 

歓迎！新入会員 
 

ようこそ！ハイランド３丁目へ！！！ 

６・７班 柏村好之様 他家族２名 

１０/１ご入会 
 

心より歓迎し、私たち自治会役員は 
真心こめてサポート致します。 

火災報知機の点検 非常はしごの点検 

気合に満ち溢れた表情の岩間自治会長と後ろは 

児島総務副部長。石上文体副部長の姿も見える！ 
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ハイランド３丁目自治会館　事務所　座席配置図

２０２３年１０月１日　総務部

第二会議室
（多目的ルーム）

給湯室
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会　計　部 福　祉　部

副部長 担当部長 副部長 部　長
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内村 安藤（聡） 加藤 矢内

文化体育部 総　務　部

棚

ブレーカー
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広
報
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福祉部

棚

キーケース
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お神輿

冷蔵庫

専門部
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非常口

会長室

IT部

自治会長専用書棚

岩間
会　長

伊藤
副会長

副部長 部　長 副部長

自治会館事務所を紹介します。 

10/27(金)粟田小学校避難所運営委員会がハイランド

３丁目自治会館で行われました。昨年度に続き、今年度

も岩間勝男３丁目自治会長が避難所運営委員長です。 

参加者は横須賀市 市長室危機管理課職員、粟田小学 

校 濱川教頭先生、ハイランド保育園 坂下園長先生、粟 

田・ハイランド学童クラブから笹川施設長、粟田町内会の 

運営委員、ハイランド２丁目自治会の運営委員、そしてハ 

イランド３丁目から岡田、加藤、児島、内村、浅尾、清川の 

各運営委員が参加いたしました。 

内容的には 11/26に行われる粟田小学校避難所運

営訓練の内容確認で、震災時避難所運営マニュアル（２０

２３年 4月 1日改正）及び避難所運営訓練ガイドブック

（２０２３年 4月 1日改正）を用いて、プロジェクターを 

駆使して岩間委員長及び副委員長から説明がありまし

た。この 11/26の訓練は班長（班長が出席できない場

合は副班長）に避難者として参加していただきます。 

記 防犯防災副部長（避難所運営委員）内村 

〇過去の自治会のやり方で、どうやら当時の役員宅の敷地内や軒 

先に「据置」と呼ばれていて設置をしていた２８か所の消火器ボ

ックスすべてを撤収し、道路沿いにいつでも誰でも使用できるように整備を推奨するポール固定設

置事業は防災本部長の岩間自治会長をはじめとする防災に詳しい有識者で集まった「消火器設置場

所検討委員会」において設置場所が検討され、第１ブロック 

から工事が着手されました事をお知らせします。ほとんどの 

お宅がうちは勘弁と断られる中、設置に快く協力していただ 

いた会員の皆様をご紹介し、ここで自治会長として土地を提 

供していただいた感謝の意を表します。 

〇４班 浅井様 〇５班 岡田総務部長 〇６・７班 野友様 

〇１４・１５班 綱島様  〇１６・１７班 岩元様 

〇１６・１７班 飯島様  〇２４班 伊藤様 

〇２５班 小松様     〇２６班 高柳様 

〇３４・３５・３６班 薄葉様 〇３７・３８班 佐藤様 

〇３９・４０班 清川防災部長 〇３９・４０班 井上様 

〇４３・４４・４５班 瀬戸様 本当に有難うございました。 

個人宅の敷地内に設置されていた２８か所の自治会所有消火器ボックス、それじゃまるでその人専

用の消火器になって住民への機能はしてなく違和感をずっと感じていた。今回防災部で解決してく

れて良くやってくれたと切に思う。なお、長年壊れたままポールだけが残され放置されていた三角

公園消火器もこの度修理完了したことも併せましてお知らせしておきます。記 防災本部長 岩間 

消火器ポール固定化事業報告 

第２回 粟田小学校避難所運営委員会行われる 

〇自治会館にはたまに行くけど、廊下の先に続く事務 

所はどうなってるんですか？と質問されます。どうぞ 

見にきてください。そんな会話がしばし見受けられまし 

た。事務所の中に入ってみると役員の席がずらりと並ん 

でおり、専門部の部長さん、副部長さん、そして特命部 

長さん一人一席設けられており、毎日誰かしら自席で自 

治会任務をこなしおります。元々は二つの部屋でしたが 

岩間会長、伊藤副会長、岡田総務部長、安藤環境部長、 

清川防犯防災部長の手で上手に真ん中の壁を撤去、見た目もきれいに修復し、横長の一つの事務所が完成しま

した。またこの部屋は畳部屋でしたが、机や椅子を置くのでフローリング化工事も同時我々の手で YouTube

を見ながら行いました。ここで役員会議を行うこともあります。         記 広報部 取材班 

 

４班 浅井様宅前 
１６・１７班  

岩元様宅前 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

人と人のつながり・巡り合いのたすきリレー  

３丁目自治放談 【第４回】 
 

自治会長の右腕として岩間新体制後、 
自治会世代交代改革の構築に大いに貢献した男 

岡田 真吾 副会長兼総務部長 

編集後期 自治会長になって今まで経験のない出来事が日々おこる。日々勉強だ。 岩間勝男 

「３丁目 自治放談」は第４回を迎えました。３丁目
のさまざまな人たちに、ざっくばらんに語ってもら
います。人と人とのつながり・巡り合いのたすきリ
レーの始まりです。次はあなたがご指名を受ける番
かもしれません。役員、関連団体の方だけではなく
３丁目会員すべてがたすきリレーの選手です。 

第４回は現役バリバリでお勤めされ、子育てして、粟田小学校 PTA校外委員長の活動も一生懸命。
いまじゃ３丁目の有名人、岡田副会長兼総務部長にさっそくお話を聞いてまいりましょう。 

（利き手・広報部長矢内道幸） 
広報：いつもの質問ですが３丁目にはいつ頃越してこられたのですか？ 
岡田：今から５年前の冬に北久里浜から越してきました。 
広報：お仕事は何をなされているのですか？ 
岡田：鉄道会社に勤務しております。２０代は現業を色々転勤して運転士を 
   経て現在は総務課勤務です。 
広報：自治会の役員を引き受けたきっかけは何だったのでしょうか？ 

岡田：越してきて、第５A班長が回ってきました。自治会なんてまったく興味 
がなかった私はさっさと聞いて帰ってこようと思って参加しました。 
ところが今後の班長の説明を受けるのかと思いきや、これから執行役員を決めますと言われ 
「どうですか？」「・・・」「どうですか？」「・・・」の繰り返しのまるでお通夜。沈黙から
２時間、私はさすがにその雰囲気に嫌気がさして「じゃあ俺やります」と手を挙げてしまっ
たのがきっかけです。そこで当時の松澤副会長（現松澤相談役）に「まぁ！ありがとう！」
と声をかけてもらった事、他出席者に拍手喝采を浴びた事は今でも鮮明に覚えております。 

広報：岡田総務部長が役員になって間違えなく自治会の雰囲気が良くなり、世代交代も成功したと
誰もが認めております。その辺りはどう捉えておりますか？ 

岡田：私が役員となった初年度の会議の率直な感想は、なんだかピリピリとした張り詰めたムード 
で一方的にトップの話を永遠と聞いて終了。こちらからの提案を出せる雰囲気では全くなく 

例えるならば「御用組合的な労働組合」のようで、正直つまらないものでした。それを打開 
すべく和気あいあいと活動できる形成作りを目指しました。世代交代については役員全部が 
全部若返りをしては今まで築き上げた３丁目の伝統が失いかけてしまいますので、長期役員 
経験者の伊藤副会長や松岡監事、中村顧問には体調が許す限り継続してもらい、松澤相談役 
のような過去副会長を経験した方にも知恵を拝借させていただきたく存じます。 

広報：役員になられた５年間で一番大変思い出深い出来事は何でしょうか？ 
岡田：今の場所を自治会館とする際、センターⅡを残して欲しいとの意見が「悠遊くらぶ」さんや 

「こんにちはの会」さんから出されました。しかし自治会の立場は財政上の問題からも自治 
会館は一か所で行きたいと説得させてもらった時は、坂を上っていくのはつらいという相手 
の気持ちを思うと心悩みました。それでも納得していただいたときは良かったなと胸をなで 
おろしました。「悠遊くらぶ」さん「こんにちはの会」さんにはいつも感謝しております。 

広報：３丁目子ども会廃会の危機からの自治会へ吸収合併、班長担い手不足による班の統合、お囃 
子同好会の関連団体への昇格、最近ですと健康麻雀同好会の発足すべて岡田総務部長が役員 
会議に提案した内容で可決された案件です。全て軌道にのりましたがどうでしょうか？ 

岡田：役員会議では疑問符をうたれた案件もありますが、役員はじゃあやってみようと最終的には 
賛成してくれました。特にお囃子同好会の関連団体昇格で、たいこの購入の費用も捻出で 
き、お囃子会はより一層、３丁目を盛り上げてくれるのではないでしょうか。 

広報：最後に会員の皆様に一言いただき、第５回目の３丁目自治放談は誰にタスキを渡しますか？ 
岡田：私の事を良く思ってない方もいることは存じ上げております。ですが多くの方々は岡田さん 
   岡田さんと声をかけてくれ本当に嬉しいです。これからも岩間自治会長を私が持っている 

最大限の知識や能力、交友関係で徹底的にサポートする、これが総務部長の職務と考えてお 
ります。今日はありがとうございました。次回は、伊藤副会長にタスキをお渡しします。 

広報：岡田部長はまだ若いので向こう３０年は自治会の役員をやって欲しいと思います。岡田部長 
ならやっていただけると信じ、今回のインタビューを終わりにしたいと思います。 
次回【第５回】は伊藤副会長です。それではみなさん、さよなら、さよなら、 さよなら。 


